



UNIVERSIDAD  
DE MÁLAGA

| [uma.es](http://uma.es)



DISCURSO RECTOR  
TOMA DE POSESIÓN  
Málaga, 6 de marzo de 2024

## DISCURSO DEL RECTOR. TOMA DE POSESIÓN

### DISCURSO DEL ACTO DE INVESTIDURA DE TEODOMIRO LÓPEZ NAVARRETE COMO RECTOR MAGNÍFICO DE LA UMA Y DEL EQUIPO DE DIRECCIÓN EN EL PARANINFO UNIVERSITARIO

Muchísimas gracias a todos por su asistencia a este acto de mi investidura como Rector de la Universidad de Málaga y del nombramiento del nuevo equipo de dirección.

Muchísimas gracias Consejero por estar presente, de nuevo, en este acto, por acompañarnos hoy en el Paraninfo de la Universidad de Málaga. Gracias por el apoyo y las muestras de cariño que nos mostraste hace unos días en el Palacio de San Telmo.

Alcalde de Málaga, querido Paco, gracias por tu apoyo continuo a la Universidad de Málaga. La alianza entre nuestras dos instituciones es sin duda estratégica para seguir impulsando el desarrollo de la ciudad que llevará parejo una universidad más fuerte.

Quiero agradecer de corazón a mis inmediatos antecesores: el rector Narváez, la rectora de la Calle, el rector Díez de los Ríos y el rector Martín Delgado por su entrega y compromiso con la Universidad de Málaga, ellos y ella sentaron las bases de lo que hoy somos, nos situaron entre las mejores universidades públicas, nos inculcaron la satisfacción de pertenecer a una institución de la que debemos estar orgullosos.

Mi agradecimiento más sincero a todas las personas que han hecho posible que hoy pueda estar aquí. A todo el equipo que me acompañó durante los últimos meses del pasado año, al profesorado, al personal técnico, de gestión, administración y servicios y, por supuesto, a los estudiantes. En el ánimo de todos estaba situar a la Universidad de Málaga en una posición aventajada para liderar los profundos cambios que se están produciendo en el sistema universitario andaluz, estatal y

## DISCURSO DEL RECTOR. TOMA DE POSESIÓN

europeo. Así configuramos un proyecto de universidad que nos ha traído hasta hoy.

En este proyecto, como ya he dicho en innumerables ocasiones, no solo cabemos toda la comunidad universitaria, es imprescindible que estemos todos juntos. Todos somos responsables y protagonistas del destino que queremos para nuestra Universidad. A todos nos unen exactamente los mismos objetivos y sentimientos de pertenencia a la institución a la que nos debemos.

En estas primeras palabras después de mi investidura como Rector, quisiera expresar un sentimiento de ilusión y responsabilidad. De orgullo como universitario, no existe mayor satisfacción que recibir de mi comunidad universitaria, de mis iguales, el mandato de dirigir la más noble de las instituciones durante los próximos seis años.

La Universidad de Málaga durante el último medio siglo ha contribuido al desarrollo y la transformación de la ciudad y la provincia. Sin duda, hemos estado con Málaga no solo haciendo historia, sino impulsándola hacia el futuro. Escribiendo su historia juntos.

Me enorgullece y emociona pensar que he dedicado gran parte de mi vida a la Universidad de Málaga. Cuarenta años en las aulas, en los laboratorios, en mi facultad, en labores de gestión. Cuarenta años en los que he tenido el honor de formar jóvenes estudiantes e investigadores. Cuarenta años en los que día a día he visto crecer la vida del Campus de Teatinos. No les quepa duda que volvería a vivirlos. Minuto a minuto. Con la misma ilusión.

Pero si los rectores españoles tenemos un referente, ese es el profesor Miguel de Unamuno y, como bien decía: el que deja de aprender está viejo, sea cual sea su edad. No dejo de tenerlo presente

## DISCURSO DEL RECTOR. TOMA DE POSESIÓN

ni un solo día. Hoy es el momento del futuro.

Málaga debe estar orgullosa de su universidad. Una institución cuya madurez y cuya proyección han jugado un papel importantísimo para estar a la vanguardia, en la frontera del conocimiento. Una universidad pública, abierta, generalista, que ha sabido aprovechar la cercanía del parque tecnológico y de las empresas más punteras en el ámbito de las TIC para generar y transferir conocimiento de altísimo valor añadido ligado a nuestras escuelas de ingeniería. Pero también una universidad líder en turismo, en la arquitectura y urbanismo de los espacios públicos, en las bellas artes...con la escuela de economistas más importante de Andalucía, con institutos de referencia en cultivos subtropicales o en biomedicina, con innumerables profesores e investigadores de enorme prestigio en humanidades, derecho, psicología, educación...

La Universidad de Málaga ha sabido construir en estos 50 años un futuro basado en las fortalezas del pasado y en el potencial de la ciudad y su provincia. Somos la mayor concentración de conocimiento de la provincia. Cuando día a día me asomo a nuestros campus siempre pienso que las ciencias, las tecnologías, las humanidades, las sociales y jurídicas... viven y crecen aquí. Y que el futuro de nuestra provincia, de nuestra ciudad, está en estos espacios.

Es una gran responsabilidad para nosotros queridos colegas. El futuro será en gran parte lo que nosotros seamos capaces de imaginar, de moldear, de construir, de inculcar en las mentes de quienes la sociedad nos confía para que los convirtamos en ciudadanos libres y con principios éticos.

Dedicamos nuestra vida a ello. Y no podemos defraudar. Nos debemos al futuro. Sé que la sociedad es consciente de ello y

## DISCURSO DEL RECTOR. TOMA DE POSESIÓN

siempre que atraviesa momentos de cambio, de incertidumbre, vuelve sus ojos hacia nosotros, busca en su universidad la certeza. Por eso también sé que cuando somos nosotros los que pasamos por momentos complejos, tendremos siempre a nuestro lado a toda la sociedad malagueña.

La sociedad espera mucho de nosotros en una pandemia, espera aportaciones para solucionar el problema de la sequía, de la vivienda, del cambio climático, de la desinformación en los medios de comunicación, nuestro posicionamiento respecto a la llegada de la inteligencia artificial. Nos pide soluciones a problemas nuevos. En realidad, la sociedad espera que hagamos lo que siempre hemos hecho, anticiparnos al futuro, presentar propuestas y soluciones a los problemas.

La universidad es un referente social. Un referente de rigor académico. De rigor en la gestión presupuestaria, en el aprovechamiento de los fondos que la sociedad nos confía. Tenemos que ser un referente también de honestidad. La transparencia debe ser siempre nuestra hoja de ruta.

Estoy convencido que entre toda la comunidad universitaria vamos a lograrlo. Estoy convencido que mañana podremos decir a la provincia, a Málaga, que somos la universidad para construir su futuro. Una universidad que seguirá trabajando con ilusión y con responsabilidad.

Querido Equipo de Dirección que hoy tomáis posesión de vuestros cargos. Gracias por aceptar esta invitación para trabajar juntos. Tendréis que compartir esta tarea con vuestras obligaciones docentes e investigadoras. Será, lo está siendo, un esfuerzo enorme, pero os pido todo el compromiso con esta tarea que os ha encomendado la comunidad universitaria. Y os pido que lo hagáis con la misma ilusión que me habéis transmitido todo el tiempo, con

## DISCURSO DEL RECTOR. TOMA DE POSESIÓN

lealtad a la institución y a toda la comunidad universitaria.

Tenemos un programa de gobierno que cumplir, me habéis escuchado muchas veces en estos últimos días que no estoy dispuesto a renunciar a ni una sola línea del mismo. Un programa donde los protagonistas de la universidad somos las personas, y nuestra razón de ser el estudiantado. Ellos y ellas son el compromiso por el que cada día abrimos las puertas de nuestros centros y encendemos las luces. Y mi compromiso con ellos quiere ir más allá de aquello que es evidente, como la calidad de la oferta formativa y docente, o su participación en tareas de investigación, innovación o emprendimiento. Debemos hacer un enorme esfuerzo por hacer su paso por su universidad la etapa más feliz de su vida, que la sienta siempre la *alma mater*.

Tenéis muchísimo trabajo por delante. Es imprescindible abordar un plan de reducción de la burocracia. Seguir apostando por un Plan Propio de Investigación, Transferencia y Divulgación sólido, como herramienta clave de política universitaria. Nos hemos comprometido a volver a implantar el TELETRABAJO, a llevar a cabo una revisión de la RPT y a la creación del Plan Promoción. Vamos, de inmediato, a retomar el PREMIO DE JUBILACIÓN, incluyendo en el mismo a las personas afectadas por su suspensión.

Las obligatorias restricciones presupuestarias no nos deben impedir promover la actividad cultural y deportiva en los centros de la UMA. En la misma línea, seguiremos proporcionando visibilidad a la UMA en nuestra ciudad organizando el Fancine, exposiciones en la Sala de Rectorado y las múltiples y consolidadas actividades semanales del Contenedor Cultural.

Seguiremos luchando contra cualquier situación de desigualdad para conseguir un espacio de convivencia más justo y solidario,

## DISCURSO DEL RECTOR. TOMA DE POSESIÓN

avanzando en la reducción de las brechas salariales entre las mujeres y hombres.

Vamos a procurar converger en una universidad energéticamente neutra, donde se produzca tanta energía como se consume hasta alcanzar el balance económico cero.

En relación con las enseñanzas propias, contribuiremos a la recualificación de la población adulta mediante la implantación de microcredenciales, para las que la UMA ha recibido una financiación de más de un millón y medio de euros.

La universidad es el templo del conocimiento. Pero no podemos renunciar a ser también el motor de desarrollo social y cultural de nuestro entorno, en nuestro caso la provincia de Málaga primero, y de Andalucía después. La Universidad de Málaga es una institución que devuelve sobradamente los recursos que recibe, generando un impacto capaz de transformar la sociedad y el territorio que la rodea. Necesitamos suficiencia financiera, consejero, sometida al uso eficiente de los recursos y a la rendición de cuentas, suficiencia financiera para seguir desarrollando un papel relevante en la atracción de proyectos de interés para la ciudad.

Queridos compañeros y amigos que hoy me acompañáis en el Paraninfo de la Universidad de Málaga: tenemos por delante el reto de construir la UMA del futuro. Debemos mirar al futuro con esperanza y optimismo, con motivación e ilusión. Con el esfuerzo y el compromiso que la tarea requiere. El objetivo ya lo sabéis: que toda la comunidad universitaria y la sociedad estén orgullosas de su UMA.

Termino como empecé, recordando de nuevo al profesor Unamuno: *Procuraremos más ser padres de nuestro porvenir que hijos de nuestro pasado.* Muchas gracias.